
项城市开放大学举行 2024年秋季开学典礼
本报讯 （记者 张志新 通讯员

赵献伟） 11 月 7 日上午， 项城市开
放大学 2024 年秋季开学典礼暨新
生入学知识讲座举行。 项城市开放
大学全体教师、项城市村（社区）参
与本期学历提升工作的“两委”班子
干部等参加开学典礼。

项城市开放大学 （项城市中等
专业学校）党委书记、校长陈新峰出
席开学典礼并致辞， 他向新学员表
示热烈的欢迎， 并对项城市开放大

学的基本情况和获得的荣誉进行详

细介绍。
陈新峰寄语全体学员， 在学有

所成之后，要甘于寂寞，将双脚扎根
于泥土，踏踏实实做事，勤勤恳恳做
人，甘于奉献，成为有理想、有追求
的人，努力创造辉煌人生。

开学典礼上，教师代表韩文明，
新学员代表朱荣花、 徐向华分别作
表态发言。典礼结束后，新学员聆听
了一场精彩的入学知识讲座。
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精心谋划明年重点项目 筑牢高质量发展“压舱石”
项城市召开 2025年重点项目谋划工作汇报会

本报讯（记者 张志新 通讯员 孙瑜
珠） 11月 11日，项城市委书记赵丹主持
召开 2025年重点项目谋划工作汇报会
并讲话。 项城市市长李飞，市领导刘体
峰、张爱玲、陈强、张建威等出席会议。

会上，项城市委常委、宣传部长、
副市长、 幸福美好家园指挥部指挥长
张爱玲和项城市副市长、 千亿工业创
新高地指挥部常务副指挥长张伟分别

汇报了 2025年重点项目谋划情况。
就进一步做好 2025年重点项目谋

划工作，赵丹表示，幸福美好家园指挥
部要围绕申报历史文化名城总目标和

增进民生福祉、促进社会公平的具体目
标， 进一步明晰谋划好 2025年重点项
目。教育系统要进一步做好高中教育提
升项目，擦亮“项城一高”名片，办好人
民满意教育，抓紧推进现有义务教育阶
段学校项目建设工作，谋划好相关托育
项目。项城市卫生健康委要做好镇级中
医馆建设， 持续推进医养结合项目建
设。市人社局等单位要进一步围绕重点

工作，细致谋划相关项目。
赵丹表示， 千亿工业创新高地指

挥部要持续打造创新平台， 多争取相
关项目，做到同步谋划、同步建设。 要
发挥好优秀专家学者作用， 围绕全市
三大主导产业和三大传统产业做大做

优项目。 要进一步完善一区多元基础
配套设施，多措并举盘活闲置资源。要
持续重点关注国家出台的相关产业政

策，积极对接上级部门，助推全市产业
高质量发展。

李飞作点评讲话。他指出，幸福美
好家园指挥部要聚焦群众需求， 高质
高效地推进全市民生工程建设， 用心
用情解决群众急难愁盼问题， 扎实办
好民生实事，全面增强群众的获得感、
幸福感。 要用好政策，吃透上级精神，
深入研究国家发展战略， 扎实做好项
目谋划工作。

李飞强调，千亿工业创新高地指挥
部要加快谋划项目步伐，积极争取项目
资金，确保相关项目见实见效。

深入一线调研 推进项目建设
本报讯 （记者 张志新） 近日，项

城市市长李飞带队调研湖羊生态养殖

示范区项目建设情况。 项城市人大常
委会副主任王书君， 副市长刘锦涛参
加调研。

李飞一行来到湖羊生态养殖示范

区项目建设现场进行实地查看，认真了
解项目规划、建设进度、资金投入、技术
创新情况及存在的困难和问题，并听取
各项目责任单位负责人的工作汇报。

李飞就加快推进项目建设、 按期
保质保量完成建设任务提出具体要

求。 他强调，各部门要高度重视，增强
责任感和紧迫感， 切实把项目建设放
在心上、抓在手上、落实到行动上。 要
紧盯目标、不等不靠，围绕工程节点，
安排建设时序，细化完善责任清单、任
务清单、 时限清单， 加快推进规划设

计、手续办理等前期工作。要加强协调
配合，形成工作合力，为项目建设提供
优质高效服务， 并加大对项目建设的
督促检查力度， 及时解决项目推进过
程中遇到的困难和问题， 确保项目建
设顺利推进。

11 月 8 日 ，
2024 年全国防水
防腐技术交流会

在项城市举行。 会
议发布了 《2024 年
优质工程防水材

料与技术白皮书 》
和 2024 年度建筑
业 （防水防腐保
温）AAA 级信用企
业名单 。 与会专
家 、学者 、企业代
表围绕企业转型 、
技术创新与市场

开拓等进行座谈

交流。
记者 张志新

通讯员 朱耀廷 摄

余伟华：弘扬“余家杂技”文化 展现人大代表风采
□记者 张志新 通讯员 赵玉华

跨学校探讨教育发展、 入企业
对接校企合作、外出交流拓展思路、
走进基层探访民情……在刚刚过去
的 10月， 周口市第五届人大代表、
项城市第六届人大代表、 河南省非
物质文化遗产“余家杂技”传承人、
项城市第二中等职业学校校长余伟

华格外忙碌。
2022 年 5 月，余伟华当选项城

市第六届人大代表。 2023 年 1 月，
余伟华当选周口市第五届人大代

表。自当选人大代表以来，余伟华始

终关注教育强国建设， 尤其是职业
教育发展。

履职期间， 余伟华在推动职业
教育高质量发展方面积极参与、主
动发声，先后提出《关于支持周口民
办职业教育高质量发展的建议》《关
于创办文旅职业学院的建议》《关于
进一步规范高中招生、 均衡职普生
源的建议》等。

“当选人大代表以来，我一共提
出 6 个建议， 其中 5 个都与职业教
育有关。”余伟华说，“人民选我当代
表，我当代表为人民。我感觉人大代
表不仅是一种荣誉， 更是一份沉甸

甸的责任。 ”
作为河南省非物质文化遗产

“余家杂技”传承人，余伟华始终将
杂技文化“走得出、传得开、留得下”
放在心上。

近年来 ，余伟华带领 “余家
杂技 ”大胆推陈出新 ，一批独具
项城韵味 、 中原气派的杂技节
目应运而生 ， 并通过举办杂技
主题研学 、惠民文化节 、民间杂
技 文 化 艺 术 节 等 文 化 惠 民 活

动 ， 让杂技走进校园 、 乡村 、街
区 ， 真正把文化惠民的利好政
策落到实处 。

余伟华坚持走 “艺术扶困”之
路， 对本校杂技与魔术表演专业学
生免收学费、 住宿费、 生活费等费
用，年资助金额达 700万元。

作为一名人大代表， 余伟华时
常深入群众，听民声、汇民意、聚民
智、 解民忧， 将群众反映的道路破
损、 交通安全等问题反馈给上级部
门，并督促落实。

余伟华表示，未来，他将始终坚
守“多为群众办实事做好事”履职初
心， 充分发挥人大代表的桥梁纽带
作用， 用自己的实际行动展现新时
代人大代表风采。

打通小微企业融资堵点
激发企业发展新活力
本报讯（记者 张志新） 11月 11

日上午， 项城市召开支持小微企业
融资协调工作机制暨开展 “千企万
户大走访”活动动员会，贯彻落实国
家、省、周口市支持小微企业融资协
调工作机制会议精神， 要求建立完
善小微企业融资协调工作机制，开
展好“千企万户大走访”活动，确保
银企资金供需精准对接。 项城市市
长李飞，项城市委常委、常务副市长
陈强出席会议。

会议宣读了项城市《关于落实
支持小微企业融资协调工作机制

暨开展“千企万户大走访”活动》实
施方案。

李飞要求，要认清当前形势，抢
抓机遇。 要充分认识做好支持小微
企业融资协调工作的重大意义，切
实把思想和行动统一到党中央、国
务院决策部署和省、 周口市工作要

求上来， 以高度的政治自觉做好支
持小微企业融资协调工作， 不断提
升服务能力， 助推小微企业高质量
发展。 要切实解决难点、堵点，真抓
实干。 要善于运用市场化机制和法
治化办法， 推动有为政府和有效市
场高效结合， 着力打通小微企业融
资堵点，进一步为企业纾困解难，激
发企业发展新活力。 要加强组织领
导，求实求效。 各镇（街道）要组建工
作专班， 全面摸排辖区小微企业融
资需求， 推动企业与金融机构精准
对接。 各金融机构要加强政策解读，
广泛开展宣讲活动， 准确传递政策
信号。 各部门要加强沟通联动，确保
支持小微企业融资协调工作出实

效。 要加大督导力度，对各单位、各
镇（街道）完成情况实行日通报、日
排名， 确保支持小微企业融资各项
政策在项城市落地见效。

项城市戏剧家协会成立
本报讯（记者 张志新） 11 月 7

日， 项城市戏剧家协会成立暨第一
次会员代表大会召开， 标志着项城
市戏剧事业进入新阶段、 迎来新发
展，对保护和传承优秀传统剧目、培
养戏剧人才、 繁荣戏剧文化具有重
要作用。

大会通过 《项城市戏剧家协会
章程》，选举产生项城市戏剧家协会
第一届理事会理事、 主席团成员及
主席、 副主席。 杨金杰当选项城市

戏剧家协会主席。
杨金杰表示，在今后的工作中，

她将为广大戏剧创作者提供更多资

源，努力打造一支技艺精湛、艺德高
尚、团结进取、文艺惠民的新时代文
艺团队， 为项城市文化艺术工作的
发展与繁荣贡献更多力量。

据了解，目前，项城市戏剧家协
会拥有会员 66名，他们不仅是戏剧
爱好者， 更是中华优秀传统文化的
传承者、传播者。

打出人居环境整治“组合拳”
秣陵镇

本报讯 （记者 张志新 通讯员
凡景锋） 为进一步推进人居环境整
治工作走深走实， 打造干净整洁、
美丽宜居的乡村新风貌 ， 今年以
来，项城市秣陵镇坚持“党建引领、
全民动员、全面覆盖”，从细枝末节
着手 ，向死角实处发力 ，推动人居
环境“提档升级”。

党建引领“聚合力”。 将党建引
领作为人居环境整治的 “主引擎”，
充分发挥党组织战斗堡垒作用、党
员示范引领作用。 通过召开农村人
居环境整治工作推进会议， 进一步
明确各村整治重点、整治时限，压实
工作责任，形成主要领导全面抓、班
子成员包片抓、 村组干部共同抓的

责任体系。
全民参与“激活力”。 充分利用

线上、线下相结合的方式，通过微信
群、宣传栏、村大喇叭等，全方位、多
层次宣传人居环境整治的重要性，
激发群众活力， 引导群众积极参与
到人居环境整治工作中来。

全面铺开“提效力”。 经过持续
开展宣传活动，各村积极响应号召，
组织村组干部、党员群众、保洁员对
公路沿线、村组道路、房前屋后、田
间地头等重点区域进行整治， 确保
垃圾日产日清， 并将环境整治的触
角延伸至细微之处，直击卫生死角，
力求达到“全方位、无盲区”整治效
果。

11 月 5 日，一场别开生面的“消防开放日”活动在项城市消防救援
大队清风路消防站举行。 来自项城市莲溪初级中学的 156 名师生走进
清风路消防站，零距离体验“火焰蓝”工作，学习消防安全知识。

记者 张志新 通讯员 栾奕 摄

视 角

抓好“五个第一” 助推信访工作提质增效
项城市信访局

本报讯 （记者 张志新 通讯员 冯
玉东） 今年以来， 项城市信访局坚持
以创先争优活动为载体，认真抓好“五
个第一”，做到“让数据多跑路、群众少
跑腿”， 推动信访问题高效快速解决，
赢得群众满意。

第一时间交办 。 群众的诉求是
“冲锋号”和“行动令”，在受理网上信
访事项方面，工作人员紧盯网上实时
动态，严格按照监测、受理、转办的流

水线作业，做到无缝衔接、无空挡、无
遗漏 ，当日投诉 、当日受理 ，有件就
交，决不拖延。

第一时间沟通。 针对个别群众投
诉表达不够清晰、难以界定责任单位等
情况，第一时间与信访人沟通。 在进行
沟通时，详细记录信访人真实诉求和信
访事项的来龙去脉，并告知信访人办理
方式和办理期限，引导其跟踪监督整个
过程，避免短时间内重复投诉。

第一时间办理。 对于交办的信访
事项， 要求责任单位当天成立工作小
组，组织召开会议分析研判，制订可行
性方案， 并及时向信访人反馈信访事
项办理情况。针对重点疑难信访案件，
要求责任单位主要负责人主动协调，
将责任压实到具体工作人员，实行“一
对一”跟进。

第一时间提醒。 针对重点疑难案
件及涉众群体， 第一时间向分包领导

及责任单位发送预警提示函， 督促做
好排查化解稳控工作，做到抓早抓小、
精准化解。

第一时间督办。 建立完善督导工
作制度，坚持第一时间督办，督促问题
解决到位。借助微信工作群实行 24 小
时在线督导， 并将每周信访事项办理
情况以周通报形式呈报处级分包领

导、通报各责任单位，推动信访问题快
速解决。

全过程人民民主项城实践


